

GRENOBLE « On a besoin que les gens se remobilisent »

Outils



Stéphane Gemmani : « Pour pouvoir faire notre travail, on a besoin de bénévoles. » Photos DL/Archives



1 / 2

« On apparaît dans les médias un peu toujours pour les mêmes raisons : demander de l'aide. » Depuis le début des années 90, Stéphane Gemmani, conseiller municipal à Grenoble en charge de l'accessibilité, des préventions et des préconisations sociales (MoDem), a fait de l'insertion et de la lutte contre la précarité son cheval de bataille.

Alors que le docteur Xavier Emmanuelli, fondateur du Samu social de Paris, a démissionné, cette semaine, pour dénoncer « une situation budgétaire qui n'est plus gérable », M. Gemmani, créateur de l'équivalent grenoblois du Samu social, Vinci-Codex, appelle lui aussi à l'aide.

Il réclame plus de moyens mais surtout une véritable implication des citoyens comme des collectivités dans la lutte contre la grande précarité. Entretien

Quelles sont les raisons de la démission du docteur Emmanuelli ?

« Je crois que c'est de l'usure. Avec le désengagement, dans le budget 2011, de 80 millions d'euros de subvention par l'État, la structure parisienne est devenue impossible à gérer. Là-bas, il fonctionne avec des salariés, et 92 % de leur budget provenait de ces subventions. À 72 ans, face à l'augmentation des interventions et la baisse des moyens, il a le droit d'en avoir marre. »

Quelle est la situation du Samu social à Grenoble ?

« On n'a pas la même structure qu'à Paris. Nous, on tourne seulement avec des bénévoles, donc, on est moins dépendant des subventions. Notre problème, c'est le manque de bénévoles. On est passé de 6 250 interventions en 2008-2009 à plus de 15 800 en 2009-2010. Tout ça avec seulement une soixantaine de bénévoles. On a besoin de moyens, bien sûr, mais il nous faut surtout des personnes pour intervenir sur le terrain. »

Tags

- Isère Sud
o Grenoble
Social
France/Monde

Fil Info

- 23:38 | NORVÈGE - Attaques d'Oslo: le suspect reconnaît les faits reprochés
19:26 | TRAGIQUE ACCIDENT A AVIGNON - Un automobiliste entre la vie et la mort après avoir été percuté par un train
18:39 | DISPARITION - La chanteuse Amy Winehouse est morte
18:02 | CHINE - 32 morts et 191 blessés dans l'accident d'un train à grande vitesse
17:34 | THORENS-GLIÈRES (HAUTE-SAVOIE) - Appel à témoins après un violent choc frontal
17:14 | TOUR DE FRANCE - Cadel Evans s'empare du maillot jaune à Grenoble
13:56 | ROCHEGUDE (Drôme) - En panne, l'avion atterri dans les vignes
13:23 | FELINES - Des dizaines de foyers privés d'électricité
11:00 | TULLINS (Isère) - Des voitures en vente sur internet volées par de prétendus acheteurs
09:31 | CARPENTRAS - Violente collision sur la voie express: les trois automobilistes miraculés

Diaporama : l'actu en photos



La soirée du 14 juillet en images

Three small image thumbnails with captions: 'L'incendie de la galerie de l'Arlequin en images', 'La fête de la musique en images', and 'Grenoble a sa Miss'.

Examens 2011

Graphic with text: 'Reçu? Rattrapage? Recalé?' and a button 'Voir tous les résultats'.

Tags

- Isère Sud
o Grenoble
Social
France/Monde

Outils

Notez cet article

Qu'est-ce qui explique cette explosion du nombre d'interventions en à peine un an ?

« La crise a généré de nouvelles précarités. Elle a fait augmenter le nombre de personnes en difficulté. On a aussi dû faire face à l'arrivée massive de demandeurs d'asiles. Des Libyens, des Tunisiens qui ont fui les révolutions arabes. Enfin, il y a aussi les populations Roms que nous avons essayé d'aider. »

Vous avez l'impression de ne pas être soutenu sur ces dossiers ?

« La France est toujours considérée comme une terre d'asile, mais l'État n'assume plus ces fonctions régaliennes. Il y a des difficultés, bien sûr, mais il y a aussi des choix politiques, comme celui de baisser les budgets en lien avec la protection des personnes précaires. 80 millions d'euros ont été supprimés dans le budget 2011. Quand je vois le ministre de la Culture qui se félicite d'avoir fait sanctuariser son budget, je me dis qu'on pourrait faire pareil avec les budgets de la précarité. Ce n'est pas l'idée de l'État apparemment. »

Quelles sont les conséquences de ce désengagement ?

« Toutes les structures de lutte contre la précarité ne se développent plus ou sont en difficulté. Ne parlons même pas des nouveaux projets qui sont impossibles à monter. Tout ça a un coût, car moins on est présent sur le terrain, plus on perd du temps, plus on perd des gens. On perd la trace de personnes en grande précarité qui disparaissent dans la nature, qui s'enferment dans leur solitude ou qu'on ne retrouve tout simplement pas. »

Quelles sont les solutions que vous préconisez ?

« Plus que des moyens, on a besoin que les gens se remobilisent, donnent un peu de leur temps pour s'impliquer contre la précarité. On a l'impression que les gens se sont habitués à cette misère. Ça fait partie du décor et on ne la voit plus. Il faut rappeler aux citoyens lambda qu'il peut agir de lui-même contre la précarité. Nous, on est des urgentistes sociaux, on répond à la précarité 365 jours par an. Pour pouvoir faire notre travail, on a besoin de bénévoles. »

par la rédaction du DL le 23/07/2011 à 05:00

Vu 837 fois

Vos commentaires

Poster un commentaire

Vous souhaitez poster un commentaire, cliquez ici.

avatar de l'utilisateur

le sapé 23.07.2011 | 19h20

Coluche que je respecte était un grand comique et acteur sauf quand il s'est mit dans la politique.....Sa grande réussite sont les restos du cœur.....l'argent n'a pas d'odeur mais les dons sont vitaux pour les personnes en grande difficultés.....

signaler un abus



Error system.

AN219 23.07.2011 | 19h18

Et surtout omettre le droit de RSA....

signaler un abus



L'argent n'a pas bon goût.

kaji04 23.07.2011 | 19h15

Hein le sapé.

On donne en produits alimentaires aux restos du cœur quand ils font des collectes à l'entrée des supermarchés...

C'est pas déductible des impôts mais c'est pas important.

Mais Coluche n'était pas vraiment de ton bord n'est-ce pas.

signaler un abus

avatar de l'utilisateur

le sapé 23.07.2011 | 18h40

Même en étant juste financièrement on peut faire des dons de 5 euros ce n'est pas le montant qui compte mais le geste !

signaler un abus



@ sapé

Corloc 23.07.2011 | 18h39

tout le monde n'a pas les moyens de donner vu que tout augmente tous les jours, et les oursins et bien mange les, imbécile !!!

quand à sa sublime femme, excuse moi elle ne sait même pas aligner deux mots, alors !!!

PINGRE+EGOISTE=PEPE MAL PLACE

signaler un abus

avatar de l'utilisateur

le sapé 23.07.2011 | 18h38

Encore des foutaises et de la discrimination envers le président Sarkozy, je considère ce commentaire comme nul et non avvenu.....

signaler un abus

Corloc 23.07.2011 | 18h36

dépense inutiles =

- air sarko one

AUTOMOBILE

L'actualité vue par notre rédaction

Articles les plus...	Lus	commentés
En fugue, la jeune fille n'avait pas 12 ans, mais 21!		
Elle disparaît après une dispute		
Il frappe une amie et la force à le suivre		
Une moto fauchée par une voiture : un blessé grave		
Des voitures en vente sur internet volées par de prétendus acheteurs		

Derniers Commentaires

Désolé "ardécho" j'ai effectivement bien lu: Il n'y aurait donc pas de déviation à Loriol ????
...alfaduetto|23.07.2011|23h11

qui avait dit " il faut faire payer les pauvres, ils sont tellement plus nombreux " C'est ...Georges Couleaud|23.07.2011|22h50

Les dirigeants du club avaient dit qu'ils voulaient une bonne ossature défensive. Il me semble ...bichonnet|23.07.2011|22h28

M. Nicolas Sarkozy "le plus grand président de tous les temps". Soyez cohérent. Vous oubliez le ...bichonnet|23.07.2011|22h19

de toute façon même en limitant mes dépenses au minimum, je n'arrive pas à épargnerardchoj|23.07.2011|22h13

Boutique



8-150 Balades dans la Drôme, Ardèche et en Vaucluse
6.50 EUR



Ski Chrono N°27
5.70 EUR

Informations Services

Loisirs	Pratique	Avis de décès
Département	<input type="text"/>	
Commune	<input type="text"/>	
Mots clés	<input type="text"/>	
<input type="button" value="Trouver"/>		

Tu as entre **18 et 24 ans** reçois le DL chez toi pendant 1 an
GRATUITEMENT *1 jour par semaine
Inscris toi sur... www.ledauphine.com



Offres d'emploi

@ sapé



Cdi - Michael Page

INGÉNIEUR TECHNICO-COMMERCIAL(E)
Rattaché(e) au Directeur Régional Sud du département
Chirurgie cardiaque, vous développez et maintenez
les...

[DETAILS »](#)

- guerres: afghanistan + lybie
- augmentation des indemnités de sénateurs
- le copinage
- la pseudo-dette envers Tapie
- liste non exhaustive
- etc...
- liste non exhaustive

Retrouvez toutes nos offres d'emplois sur ioomyz.com[signaler un abus](#)avatar de
l'utilisateur

le sapé 23.07.2011 | 18h28

Il n'y a pas de dépenses inutiles pour un être humain en difficulté quelque soit sa nationalité !

[signaler un abus](#)

ca suffit 23.07.2011 | 16h23



On fait déjà pas mal de dons à l'état avec tous les impôts que l'on paye.
A lui de mieux utiliser cet argent pour qu'il n'y ait plus de misère en France au lieu de faire des dépenses inutiles

[signaler un abus](#)avatar de
l'utilisateur

le sapé 23.07.2011 | 09h27

Les "pauvres à nous " sont déjà pris en charge par des oeuvres caritatives ,la France étant une terre d'asile et de tolérance il faut aider aussi la misère qu'il y a dans le monde,en faisant des dons.....allez les pingres c'est déductibles de vos impôts, vous qui en parliez souvent du temps de la candidature Annécienne

[signaler un abus](#)

ça suffit

sarkophil 23.07.2011 | 09h21

on a jamais autant donné aux branlos et aux feignasses depuis que notre **cher président bien aimé , notre Nicolas est au pouvoir** . Il faudrait peut être que ces gens se prennent en main et se rasent les poils qu'ils ont dans les mains . On ne peut pas entretenir toute la misère du monde et que les roms et autres tunisiens lybiens retournent chez eux, du balai

Que Guéant fasse son boulot et nettoie un peu les trottoirs
on a déjà assez à faire avec nos pauvres à nous

[signaler un abus](#)avatar de
l'utilisateur

le sapé 23.07.2011 | 08h54

La grosseur n'a rien à voir ,ce sont des calomnies des personnes jalouses du bonheur du président Sarkozy et de sa sublime femme.....

[signaler un abus](#)

mykeul07 23.07.2011 | 08h52

tout comme sarko avec sa grosseur calculée ;-)

[signaler un abus](#)avatar de
l'utilisateur

le sapé 23.07.2011 | 08h44

Pourtant monsieur Obama ne fait pas l'unanimité dans les sondages Américains ,il est remonté en flèche avec la mort de Ben Laden.....

[signaler un abus](#)

mykeul07 23.07.2011 | 08h40

désolé de te dire ça mais au moins jusqu'à mai 2012 tu es dans un système (comme les USA avant obama) où on taxe les pauvres au maximum pour enrichir les riches et où tous les acquis sociaux (pour les classes moyennes) disparaissent ou deviennent payants.

les américains EUX ont compris ça et ont voté contre ce système en élisant obama les français en feront-ils de même??

[signaler un abus](#)avatar de
l'utilisateur

le sapé 23.07.2011 | 08h39

Vous n'avez qu'à enlever les oursins des poches et de faire de temps à autre des dons pour les oeuvres caritatives comme je le fais régulièrement et en plus c'est déductible des impôts à hauteur de 66 %, dont l'état en quelque sorte aide ces oeuvres caritatives.....

[signaler un abus](#)

emsitua1 23.07.2011 | 08h18

même s'il est difficile de mettre la main à la poche, tout le monde peut donner quelques heures de son temps... le bénévolat est nécessaire, indispensable... si les associations n'étaient pas là, bien des activités n'existeraient plus (sportives, humanitaires, loisirs...)

les bénévoles travaillent "pour rien", mais avec leur coeur ; ils donnent du temps, de l'énergie...

certains devraient se poser la question : s'il m'arrivait quelque chose, qui me viendrait en aide : une assoc de bénévoles, ou l'Etat ???
il faudrait que l'Etat révisé ses budgets et qu'il distribue l'argent là où il y a des besoins et qu'il arrête d'enrichir les riches...

[signaler un abus](#)

Marcus 38 23.07.2011 | 08h06



Le Samu social est victime de son succès... Comment voulez vous qu'avec 150 emmigrés clandestins par mois (uniquement pour la préfecture de l'Isère) on arrive à s'en sortir, sachant que l'époque faste est derrière nous, et qu'il est de plus en plus difficile pour les Français de mettre la main à la poche pour aider ces structures d'accueil?

[signaler un abus](#)

Planète clean 23.07.2011 | 07h31



C'est l'Etat qui doit faire quelque chose et non le citoyen, on paye assez comme ça la vie cher de tout les jours

[signaler un abus](#)

Poster un commentaire

Régissez aux articles / Connectez-vous

Vous n'avez pas encore de compte, cliquez ici.

Email

Mot de passe

[Mot de passe oublié ?](#)

VALIDER

ACTUALITÉS

A la une
Faits Divers - Justice
France / Monde
Economie
Politique
Sports
Loisirs
Le Coin Resto

DÉPARTEMENTS

Ain
Alpes de Haute-Provence
Hautes-Alpes
Ardèche
Drôme
Isère Sud
Isère Nord
Savoie
Haute-Savoie
Vaucluse

PETITES ANNONCES

Auto et Moto
Immobilier
Emploi
Annonces légales
Rencontres

[Déposer votre petite annonce](#)



Tous nos autres sites

Boutique en ligne
Billetterie
Infos loisirs
Infos pratiques
LibraMemoria
Critérium du Dauphiné
Challenge
Ski Chrono
Grenews
Avignews
City Local News
Guide des stations



Suivez nous aussi sur Facebook

Autres sites d'informations régionales

L'Alsace
Le Bien Public
Les Dernières Nouvelles d'Alsace
L'Est Républicain
Le Journal de Saône-et-Loire
Le Progrès
Le Républicain Lorrain
Vosges Matin



La fréquentation de ce site est certifiée

Service de presse en ligne d'information politique et générale,
n° CPPAP : 0215 Y 90259, validité : 28/02/2015
Copyright 2010 @ Le Dauphiné Libéré - ISSN 1760-6314

[Conditions générales d'utilisation du site](#)

[Mentions légales](#)

[Informatique & Libertés](#)

[Contactez nous](#)